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ATA DA TRECENTÉSIMA SEXAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA 1 

FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos oito dias do mês de dezembro  de 2 

dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, na sala 51 B, por convocação do Senhor 3 

Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os membros da 4 

Congregação relacionados no final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 1) Verificação 5 

de Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente, Prof. Me. Josué Souza de Góis, 6 

deu início à Sessão. Foi solicitada a inclusão de pauta, que foi aceita por todos os presentes. 7 

2) Apreciação da Ata da 359ª Sessão Ordinária realizada em 27 de outubro de 2022. Após 8 

a leitura, a Ata da 359ª Sessão Ordinária foi aprovada por unanimidade, com correções. 9 

EXPEDIENTE: 1) Comunicações da Presidência: a) Comunicou que devido a alteração do 10 

expediente nas repartições públicas por conta dos jogos do Brasil na copa do mundo de 11 

futebol, foi prorrogado o prazo para as inscrições no concurso para a logomarca dos 50 anos 12 

da FATEC-SP para o 09/12/2022. A comissão julgadora, formada pelos Chefes de 13 

Departamento, deverá se reunir no dia 15/12/2022 e escolher os 03 classificados; b) Informou 14 

sobre o comunicado GDS, de sete de dezembro, que suspende o expediente nas repartições 15 

públicas no dia nove de dezembro, devido ao jogo da seleção brasileira de futebol nas 16 

quartas de final da Copa do Mundo FIFA 2022. Foi questionado sobre a suspensão do 17 

expediente, uma vez que em outras datas havia sido liberado o expediente após o horário do 18 

jogo. Também foi feita a indagação sobre a possibilidade de serem realizadas atividades via 19 

plataforma Microsoft Teams. O Prof. Me. Josué Souza de Góis O Prof. Josué esclareceu que 20 

a realização de aulas síncronas não pode ser feita, uma vez determinada a suspensão do 21 

expediente. Entretanto, apontou que, alternativamente, é possível realizar aulas assíncronas, 22 

utilizando para tal o MS Teams. Informou também que pelo mesmo motivo, foi cancelada a 23 

reunião que teria com a Diretora Superintendente, Prof.ª Laura Laganá;  c) O Prof. Me. 24 

Silvestre da Silva Neto pediu que fosse confirmada a entrega das notas até o dia 17/12, para 25 

o qual o Prof. Josué confirmou. O Prof. Esp. Félix de Camargo Ferreira Junior comentou que 26 

houve muita incoerência na comunicação sobre esta informação. O Prof. Josué pediu 27 

desculpas pelo ocorrido; d) Comentou que devido à nota 04 obtida  no ENADE, o Curso 28 

Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas da FATEC-SP teve sua 29 

Renovação de Reconhecimento feita de forma automática, pelo período de 04 anos; e) 30 

Informou que no dia 12/12/2022 receberemos a visita dos especialistas do Conselho Estadual 31 

de Educação, para o Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Mecânica – 32 

modalidade Projetos; f) Comentou que foi encaminhado aos Chefes de Departamento o 33 

Plano Diretor do campus da FATEC-SP, o qual tem como objetivo repensar e organizar  34 

espaços físicos do Campus, solucionar alguns problemas como a falta de funcionários, bem 35 

como problemas na manutenção do campus. Comentou sobre as oscilações de energia 36 

ocorridas no campus e que estas se devem a um problema na cabine primária. Confirmou 37 

que uma equipe técnica do CPS esteve visitando o local;  g) Informou que a Profa. Laura 38 

Laganá colocou o cargo à disposição do novo governo. Citou que há uma verba para a 39 

compra de 12.000 computadores para todas as FATECs. Estes equipamentos serão 40 

comprados ainda este ano. Também esclareceu que há uma expectativa para o novo plano 41 

de cargos e salários, assim como a política para a instituição; h) O Prof. Dr. Eduardo Acedo 42 

Barbosa perguntou se ninguém, no Comitê de Diretores, comentou algo sobre o vestibular. 43 

O Prof. Josué respondeu que comentaram sim, dada a preocupação com as baixas 44 

demandas. Citou que, dentre as várias possibilidades, há a influência do baixo número de 45 

alunos egressos do ensino médio, a grande concorrência existente entre as unidades, assim 46 

como o oferecimento de bolsas de estudo para outros países. O Prof. Eduardo Barbosa 47 

comentou que o pagamento do boleto de inscrição está estranho. Informou que os alunos 48 

recebem informação via SMS, algo que se considera ultrapassado. Também questionou se, 49 
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dadas as dificuldades, não seria sensato por parte do Centro Paula Souza (CPS) deixar de 50 

aplicar os indicadores de curso, durante este período até que o hiato existente no ensino 51 

médio se normalize. Disse que se deve insistir junto ao CPS que adote o ENEM e se privilegie 52 

a qualidade e não a quantidade. O Prof. Me. João Carlos Botelho Carrero voltou a sugerir a 53 

criação de um fórum de debate para apresentar a questão da tributação nas indústrias e 54 

como isso prejudica a área de exatas e os seus profissionais. Citou o exemplo da área de 55 

agronegócios e como isso está desestimulando a indústria. Disse que se deve criar um 56 

evento na instituição e divulgar para a imprensa e comunidade; i) O Prof. Me. Hamilton 57 

Martins Viana solicitou que se fizessem novas fotos dos membros da Congregação para 58 

atualizar o site da FATEC-SP. De forma a atender ao solicitado, aproveitou-se a reunião e os 59 

membros presentes para a realização das novas fotos; j) O Prof. Josué confirmou a 60 

realização da confraternização de final de ano para o dia 16/12. Solicitou que os 61 

departamentos colaborem, além das comidas e bebidas, com R$ 150,00 para a compra dos 62 

itens que serão sorteados no evento; k) Apontou que, para quem tiver interesse em adquirir 63 

camisetas, camisas polo e mochilas com o logotipo da FATEC-SP, deverá ser preenchido 64 

um formulário online (Google Forms) de forma a manifestar a intenção de compra. A gestão 65 

da produção e venda deste itens está a cargo da Associação de Pais e Mestres (APM) da 66 

ETEC-SP, e que possui uma lojinha na escola, a qual se situa no mesmo campus da FATEC-67 

SP. O link para este formulário foi enviado a toda a comunidade por e-mail; l) Destacou que 68 

o período para a eleição da nova composição da Comissão Própria de Avaliação (CPA) irá 69 

de sexta (09/12) até quinta-feira (15/12); m) O Prof. Esp. Luiz Antonio de Almeida falou sobre 70 

o caso de alunos que não estão assistindo aulas por terem sido reprovados por conceito em 71 

semestre anterior e, segundo o regimento, eles podem no semestre seguinte não assistir as 72 

aulas e comparecer somente para fazer as provas. Perguntou se, para este tipo de situação, 73 

não há uma forma de se ter um controle sobre isso. O gestor pedagógico regional, presente 74 

na reunião a convite do Prof. Josué, Prof. Dr. Ronaldo Willian Reis, informou que, no sistema 75 

SIGA, é possível. A Diretora Acadêmica da FATEC-SP, Sra. Márcia Sumiko Ito, disse que é 76 

possível fazer esse controle com o atual sistema em uso na unidade. O Prof. Dr. Paulo Jorge 77 

Brazão Marcos questionou o que fazer no caso de outras atividades, que não as provas. O 78 

Prof. Ronaldo disse que essas atividades devem ser disponibilizadas de forma online. O Prof. 79 

Luiz Antonio também falou que no dia 03/12 participou de um evento numa escola pública no 80 

bairro do Tucuruvi e que tinha a expectativa de um público de 400 alunos cursando o ensino 81 

médio. Apresentou o material de divulgação da FATEC-SP para os presentes e destacou que 82 

o público que compareceu foi muito abaixo do esperado. Uma possível explicação pode ser 83 

o período de jogos da copa. Destacou que uma das docentes da escola o questionou sobre 84 

o que seria feito para estimular a ida dos alunos para o ensino superior. Questionou-se se tal 85 

situação não teria relação com a atual baixa demanda dos cursos; II- Ordem do dia: 1) 86 

Calendário Escolar da FATEC-SP para o primeiro semestre de 2023. O Prof. Me. Josué 87 

Souza de Góis informou que a FATEC-SP iniciou a inserção de notas no sistema SIGA. 88 

Inicialmente, a implantação está sendo realizada no Curso Superior de Tecnologia em 89 

Análise e Desenvolvimento de Sistemas, e assim que possível, será implantada em todos os 90 

cursos até o final de 2023. O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos solicitou ao Prof. Me. 91 

Antonio Carlos Grecco, Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação, que 92 

comentasse como está sendo a experiência. O Prof. Antonio Grecco comentou que o sistema 93 

SIGA exige algumas informações que o Departamento não consegue atender, assim como 94 

a infraestrutura local. Comentou ainda que o sistema foi desenvolvido para atender as 95 

instituições menores, e que a FATEC-SP tem um número grande de alunos. Informou, ainda, 96 

que será necessário realizar ajustes, mas que não está sendo fácil. A Prof.ª Me. Cáthia Lima 97 

Petroni comentou que já utiliza o sistema nos cursos de EaD desde 2014, e que em algumas 98 
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questões o sistema é de grande valia. Disse que algumas funcionalidades se alteram de 99 

tempos em tempos. Parabenizou pela atitude de implementar aos poucos. Citou que o 100 

sistema da FATEC-SP é bom, mas como o SIGA é o padrão na rede CPS, terá que ser 101 

assimilado. Falou dos problemas que outras unidades tiveram com a implantação do sistema 102 

e também chamou a atenção para as nuances de detalhes associados com os cursos. O 103 

Prof. Me. Josué Souza de Góis comentou que a implantação do sistema se iniciou pelo 104 

Departamento de Tecnologia da Informação por julgar ser mais tranquilo, dada a afinidade 105 

com a área de informática. Sobre o calendário para o 1º semestre de 2023, a Sr.ª Márcia 106 

Sumiko comentou que o prazo para lançar as notas será em 28/06 e o término do semestre 107 

em 01/07. O recesso será em abril e em julho haverá pausa de 15 dias. O Prof. Josué 108 

comentou sobre as discussões que têm ocorrido no Comitê de Diretores e na Regional 5. 109 

Falou sobre a origem desse sistema e que houve discussões sobre a remoção da semana 110 

de recesso. Houve, por parte dos membros da Congregação, opiniões favoráveis à extinção 111 

dessa semana. Com base em tais manifestações, o Prof. Josué questionou se havia 112 

unanimidade do colegiado quanto a voltar ao modelo de calendário com o recesso em julho 113 

e férias em janeiro. Houve unanimidade. Um documento manifestando a decisão da 114 

Congregação da FATEC-SP será, portanto, encaminhado à Regional 5. A Prof.ª Me. Elisa 115 

Akiko Nakano Takahashi reforçou que consta no calendário a realização da Semana Interna 116 

de Prevenção de Acidentes no Trabalho (SIPAT), que será de 10 a 12 de abril. Posto em 117 

votação, o calendário escolar da FATEC-SP para o primeiro semestre do ano de dois mil e 118 

vinte e três, foi aprovado por unanimidade;  2) Relatório de HAEs – 2º semestre de 2021. 119 

Interessado: Faculdade de Tecnologia de São Paulo. Relator: Prof. Me. Paulo Hidemitsu 120 

Ishikawa. (CG nº 17/2022). O Prof. Paulo Hidemitsu destacou que cada departamento 121 

apresentou suas atividades e que foram devidamente apreciadas e aprovadas em seus 122 

colegiados. Posto em votação, o Parecer CG nº. 17/2022, foi aprovado por unanimidade. O 123 

Prof. Josué aproveitou o momento para comentar que enviará em breve um memorando 124 

contendo informações sobre a elaboração do relatório anual de atividades (com prazo 125 

previsto para 15/01/2023), do plano global de atividades (com prazo previsto para 126 

15/02/2023) e do plano de desenvolvimento institucional (com prazo previsto para 15/03). 127 

Alertou para a importância destes documentos e a necessidade de se cumprir os prazos. A 128 

Prof.ª Me. Elizabeth Neves Cardoso aproveitou, também, para comentar da necessidade de 129 

se antecipar a data de entrega dos planos de ensino para a sua devida análise em tempo 130 

hábil; 3) Proposta de alteração do Trabalho de Graduação do curso: GEMP – EAD. 131 

Interessado: Curso Superior de Tecnologia em Gestão Empresarial. Relatora: Prof.ª Dra. 132 

Fernanda Alves Cangerana. (Parecer CEPE 01/2022). A Prof.ª Fernanda relatou sobre os 133 

detalhes que justificam a mudança proposta e como isso irá dinamizar a realização dos 134 

trabalhos, assim como melhorar a qualidade dos trabalhos de conclusão de curso (TCCs). 135 

Falou sobre as informações levantadas pelo grupo de trabalho do curso que analisou esses 136 

detalhes. A Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Empresarial, 137 

modalidade – EaD, Prof.ª Me. Cáthia Lima Petroni, reforçou a informação sobre a baixa 138 

qualidade dos trabalhos desenvolvidos no curso. Citou que já receberam menções, por parte 139 

dos especialistas do Ministério da Educação (MEC), que avaliaram o curso. Disse que a partir 140 

de agora, o desempenho e a qualidade dos trabalhos iram melhorar. São trabalhos que 141 

participam de congressos, simpósios, entre outros eventos. O Prof. Dr. Victor Sonnenberg 142 

questionou sobre como anda a evasão no curso. A Prof.ª Cáthia informou que a computação 143 

desses dados está a cargo da CESU, uma vez que existem vários polos. O Prof. Josué 144 

parabenizou a atuação de toda a equipe envolvida com o curso EaD. A Prof.ª Cáthia 145 

informou, ainda, que está responsável por 4377 alunos. O Prof. Paulo Brazão perguntou se 146 

no EaD há a utilização de algum tipo de biblioteca virtual. A Prof.ª Cáthia respondeu que 147 
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existem algumas bases de dados que são utilizadas. Destacou, ainda, a utilização da 148 

plataforma Moodle, para a qual o Prof. Paulo mencionou que não entende a razão pela qual 149 

o CPS não adotou esse sistema nas Faculdades de Tecnologia (FATECs), já que é uma 150 

plataforma mundialmente utilizada, além de outras instituições de ensino no próprio Brasil. 151 

Posto em votação, o parecer CEPE nº. 01/2022 foi aprovado por unanimidade; 4) Projeto 152 

Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Produção Cultural. Interessado: 153 

Faculdade de Tecnologia de São Paulo. Relator: Prof.ª Dr. Marcelo Neublum Capuano 154 

(confirmar!!). (Parecer CG nº. 18/2022). O responsável pelo projeto pedagógico em tela, 155 

Prof. Me. Douglas Alexandre, informou que foi instituído um grupo de estudos formado pelos 156 

Professores André Guilles Troysi de Campos Adriano (CESU), Me. Esmeralda Macedo 157 

Serpa, Janaina Bastos Soares (ETEC de Artes), Juliana Augusta Verona, Renata Castro 158 

Cardias Kawaguchi (CESU), Dra. Sueli Soares dos Santos Batista, Dra. Fernanda Mello 159 

Demai e Dr. Emerson Freire. Realçou o eixo tecnológico de atuação e que não possui 160 

Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) e estágio obrigatório, mas que investirá em projeto 161 

integrador para proporcionar um melhor desenvolvimento em produção cultural. Entende que 162 

isso permite um destaque no mercado. Destacou que parte do curso focará em um repertório 163 

cultural, como artes visuais, literárias, cinematográficas, etc. A outra parte focará para a 164 

produção cultural, envolvendo conhecimentos de marketing, inclusão e acessibilidade, 165 

gestão de espaços e avaliação de programas culturais. Falou que recebeu cartas de apoio 166 

de vários órgãos ligados à cultura, como a Pinacoteca, Sala São Paulo, Oficina Oswald de 167 

Andrade, Instituo Criar, entre outros. Falou sobre a necessidade de uso de espaços para a 168 

produção cultural, como o iCenter e o espaço maker. O Sr. Silvestre da Silva Neto questionou 169 

sobre a possibilidade do curso auxiliar na produção dos materiais de divulgação dos cursos 170 

da FATEC-SP. O Prof. Douglas Dias respondeu que existe sim essa possibilidade, até por 171 

conta da existência de disciplinas voltadas para a área na estrutura curricular do curso. 172 

Enfatizou, ainda, a multidisciplinariedade do corpo docente. A Prof.ª Elisa questionou se o 173 

curso oferecerá certificações modulares, para a qual o Prof. Douglas Dias respondeu que 174 

não. O Prof. Dr. Francisco Tadeu Degasperi questionou quando o curso será oferecido e se 175 

foi feita uma prospecção que justifique a criação do curso. O Prof. Douglas Dias respondeu 176 

que sim, visto ser o trabalho inicialmente feito pelo grupo de estudos e que não há cursos 177 

superiores desse tipo em instituições públicas, somente em nível médio. Informou que não 178 

fizeram o levantamento potencial de demanda. Se basearam somente no contato com as 179 

empresas e órgãos relacionados com a produção cultural. O Prof. Douglas acrescentou que, 180 

se ocorrer como previsto, o curso será oferecido no segundo semestre de 2023, e que não 181 

há na cidade de São Paulo cursos concorrentes. Além das cartas de apoio à abertura do 182 

curso, também recebeu as manifestações positivas da In Totum Planejamento de Eventos, 183 

da Fundação OSESP, do Grêmio Recreativo da Escola de Samba Acadêmicos do Tatuapé. 184 

O Prof. Francisco Tadeu questionou por que não abriu um curso com 20 ou 30 vagas. O Prof. 185 

Douglas Dias respondeu que foi decisão do grupo oferecer o curso inicialmente com 40 186 

vagas, mas particularmente acha interessante a proposta de 30 vagas. O Prof. Paulo Brazão 187 

comentou sobre a possibilidade de implantar esse curso no modelo AMS, sobre a qual o Prof. 188 

Douglas Dias respondeu que seria interessante e, propôs que no meio do ano, fosse aberta 189 

uma turma independente do AMS. Assim, teria 2 modelos de curso funcionando em paralelo. 190 

O Prof. Paulo Brazão indagou se foram feitas as correções apontadas pela CEPE, para as 191 

quais o Prof. Douglas Dias manifestou agradecimento pela atenção e pronto atendimento do 192 

colegiado. A Prof.ª Elisa questionou sobre a implantação de laboratórios no curso. O Prof. 193 

Douglas Dias respondeu que serão realizadas visitas técnicas e utilizados espaços de 194 

parceiros para aulas práticas no horário de aula, o que já ocorre no Curso Superior de 195 

Tecnologia em Gestão de Turismo. Portanto, não serão utilizados laboratórios na FATEC-196 
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SP. Foi questionado em qual período o curso será realizado, para o qual o Prof. Douglas Dias 197 

respondeu que será no período matutino. A Prof.ª Elisa questionou sobre a expectativa do 198 

tipo de público esperado para esse curso. O Prof. Douglas Dias respondeu que espera 199 

principalmente jovens, por ser um curso matutino, embora também creia num público mais 200 

velho, que inclusive já possui alguma graduação. A Prof.ª Elisa comentou que até a 201 

pandemia, o curso de Edifícios era predominantemente procurado por jovens, mas que agora 202 

esse perfil está mudando. Muitos jovens desistiram do curso por conta de uma disciplina que 203 

fazia justamente muitas visitas técnicas, e que por motivos familiares e financeiros esses 204 

alunos não tinham mais como participar das visitas. O Prof. Victor perguntou se o curso existe 205 

em outras unidades, para a qual o Prof. Douglas Dias respondeu que não. Comentou que 206 

duas unidades, a saber Itú e Osasco, manifestaram interesse em oferecer o curso. O Prof. 207 

Victor também perguntou sobre oferecer o curso no período noturno. O Prof. Félix Ferreira 208 

comentou que não acha interessante outra unidade oferecer o mesmo curso, já que poderá 209 

se tornar um concorrente. O Prof. Douglas Dias citou que é uma loteria, visto o exemplo do 210 

curso de ADS. Também respondeu que o curso mais próximo é o de Eventos, o qual existe 211 

em seis outras unidades. Foi questionado sobre a abertura de cursos similares em distâncias 212 

inferiores a 100 km. Apontou-se que a CESU autoriza mediante a alteração de 10% da carga 213 

horária total de cada curso devido às especificidades do arranjo produtivo local a ser atendido 214 

por cada unidade. O Prof. Douglas Therezani questionou se há alguma deliberação que 215 

determine a quantidade mínima de vagas, para a qual o Prof. Josué respondeu que está 216 

associado com a análise e o julgamento da CESU. Falou-se do exemplo do curso de 217 

Hidráulica. O Prof. Paulo Brazão comentou que a CEPE concorda com o oferecimento do 218 

curso, mas que é necessário revisar e corrigir a documentação do PPC. O Prof. Félix 219 

questionou se a intenção de oferecer no 2º semestre de 2023 já contempla as idas e vindas 220 

com a CESU, sendo que o Prof. Douglas Dias respondeu que sim. O Prof. Dr. Marcelo 221 

Neublum Capuano comentou se não seria arriscado abrir um vestibular de um curso novo no 222 

meio do ano, uma vez que o público-alvo é jovem.  O Prof. Douglas Dias respondeu que sim, 223 

é arriscado. Destacou que gostaria de oferecer no início do semestre, porém, não foi possível. 224 

Após dirimidas as dúvidas dos membros e posto em votação, o Parecer CG nº. 18/2022 foi 225 

aprovado com ressalvas ao solicitado pelos membros da Câmara de Ensino Pesquisa e 226 

Extensão. 5) Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Paisagismo. 227 

Interessado: Faculdade de Tecnologia de São Paulo. Relator: Prof. Me. Douglas Fellipe 228 

Therezani  (Parecer CG nº 19/2022). A Prof.ª Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira 229 

comentou que em 2019 foi identificada uma demanda de mercado não atendida pelos cursos 230 

superiores existentes no país e elaborou o projeto de um curso superior de Tecnologia, 231 

inicialmente designado como Paisagismo e Jardinagem. Os cursos de paisagismo existentes 232 

no país não são específicos e se constituem de especializações de outras graduações (como 233 

arquitetura ou agronomia), portanto são pós-graduações, ou cursos técnicos (nível médio), 234 

justificando o elevado valor da mão-de-obra associada. A pandemia de COVID-19 alavancou 235 

esta demanda reprimida em um contexto no qual as pessoas passaram a valorizar mais os 236 

espaços que habitam. O curso prevê formar profissionais que possam atuar como autônomos 237 

e empreendedores no mercado de trabalho e, para isso, foram incluídas disciplinas de 238 

administração, empreendedorismo, competitividade e inovação, gestão financeira e 239 

legislação; todas voltadas para ensinar o profissional a empreender na área. O complexo 240 

hospitalar Cruz Azul de São Paulo apoiou, por meio de carta, a iniciativa do curso. 241 

Recentemente, o hospital passou por restauro e, quando consultado, manifestou interesse 242 

em contratar um profissional habilitado para projetar um jardim histórico condizente com a 243 

reforma empreendida no edifício. Indo além, o tecnólogo em paisagismo também poderá 244 

atuar em empresas privadas que prestam serviços nesta área e em instituições públicas, 245 
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como parques e praças. Esta demanda foi evidenciada pelas cartas de apoio recebidas das 246 

subprefeituras da Lapa e da Sé, assim como do serviço funerário municipal de São Paulo. 247 

Acredita que o principal público envolvido sejam egressos do ensino médio e/ou pessoas que 248 

já atuem no mercado em áreas correlatas. Esclareceu que a FATEC-SP possui em seu corpo 249 

docente professores habilitados para ministrar as disciplinas; o período vespertino dispõe de 250 

salas que permitirão abrigar o novo curso, bem como fará uso dos laboratórios de 251 

saneamento, hidráulica, informática e elétrica necessários para as aulas práticas. Desta 252 

forma, justifica-se a existência de uma demanda de mercado pelo profissional egresso do 253 

curso de Tecnologia em Paisagismo e a FATEC-SP tem condições de implantar e administrar 254 

este novo curso. O Prof. Douglas Therezani explicou que já houve uma devolutiva da CESU, 255 

a qual devolveu o PPC para correções, envolvendo as questões de prototipação, automação, 256 

etc. O Prof. João Botelho questionou se haverá recursos para implementar os novos cursos 257 

propostos, para a qual o Prof. Josué respondeu que cabe à instituição mantenedora assumir 258 

a responsabilidade. Questionou se, diante de tantos cursos e unidades, faz sentido se manter 259 

o vestibular. Ressalta que o importante é formar o aluno com qualidade. O Prof. Paulo Brazão 260 

fez uma reflexão desejando muito sucesso aos novos cursos propostos, mas que se deve 261 

atentar para as mudanças relacionadas aos cursos da área de engenharia, os quais têm 262 

apresentado uma constante queda em várias instituições, assim como a desindustrialização 263 

da cidade de São Paulo, com a saída de várias empresas para outras cidades. O Prof. Josué 264 

comentou que, para esta situação, entende que a cidade de São Paulo necessita projetar, 265 

instalar e manter diversos tipos de tecnologias. Enfatizou que cabe à instituição procurar 266 

identificar as trajetórias formativas e os perfis profissionais que atendam a tais demandas. O 267 

Sr. Silvestre da Silva Neto destacou a oportunidade para a integração de conhecimentos 268 

entre os cursos. O Prof. Tadeu mencionou sobre as vantagens da desindustrialização da 269 

cidade de São Paulo, mas que se deve aproveitar o melhor da FATEC-SP. Posto em votação, 270 

o Parecer CG nº 19/2022 foi aprovado por unanimidade; 6) Solicitação de alteração das 271 

áreas das disciplinas da Mecânica de Precisão. O Prof. Douglas Therezani explicou a 272 

motivação da solicitação, além de destacar que a mesma estava retornando ao crivo da 273 

Congregação, após sugestões de adequação. Posto em votação, a solicitação de alteração 274 

das áreas das disciplinas foi aprovada por unanimidade.  7) Redução do número de vagas 275 

no vestibular para o Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo. O Prof. Me. 276 

Douglas Alexandre Dias, Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de 277 

Turismo, comentou que pensando nos próximos anos e, principalmente na baixa demanda 278 

do vestibular no meio do ano, o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso resolveu 279 

solicitar a redução das vagas no vestibular. Daqui a 3 anos avaliará a necessidade de se 280 

ampliar novamente para 40 vagas. Apontou que o Instituto Federal de São Paulo (IFSP) e 281 

FATEC-SP são as únicas instituições públicas na cidade de SP a oferecer tal graduação.   282 

Ressaltou a necessidade de se diversificar as formas de ingresso na instituição/curso. O Sr. 283 

Silvestre comentou que a redução de vagas pode, inicialmente, melhorar os índices do curso, 284 

mas que isso também deverá reduzir o número de alunos ao longo dos semestres nas 285 

disciplinas. Posta em votação, a solicitação de redução das vagas foi aprovada por 286 

unanimidade. 8) Solicitação de transferência de sede. Interessado: Prof. José Carlos 287 

Barbosa Lopes – Departamento de Automação de Escritórios e Secretariado. Após análise, 288 

o pedido de transferência de sede da FATEC-Mauá para a FATEC-SP, do Prof. José Carlos 289 

Barbosa Lopes, foi aprovado por unanimidade.  EXPEDIENTE: Diversos: 1) A Prof.ª Elisa 290 

Takahashi destacou que o resultado do WebSAI deve sair em 12 de dezembro. Comentou 291 

que a análise deve ser feita por segmentos, por parte dos Chefes de Deptº. Solicitou que se 292 

reúnam e verifiquem a possibilidade de entregarem uma resposta única para que possa 293 

compilar de forma mais rápida. O Prof. Félix propôs que se agende uma data para reunir e 294 
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resolver essa pendência o mais rápido possível. O Prof. Josué sugeriu dia 15/12, de forma a 295 

tratar junto da escolha do logotipo comemorativo dos 50 anos da FATEC-SP. 2) A Prof.ª Me. 296 

Cáthia Lima Petroni comentou que devido à falta de estrutura física, materiais, equipamentos  297 

e de recursos humanos para aplicação das provas presenciais do Curso Superior de 298 

Tecnologia em Gestão Empresarial, modalidade EaD, solicita que as Provas P2 e as provas 299 

finais sejam realizadas de forma on-line. Comentou que os polos fazem imensos esforços 300 

para cumprir a norma de duas provas presenciais obrigatórias à custa do trabalho voluntário 301 

dos professores. Comentou ainda que se observa um número significativo de alunos 302 

ausentes em uma das provas. Informou que a CESU alega que consta no PPC do curso a 303 

realização de duas provas presenciais. O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos questionou 304 

sobre a aquisição de possíveis novas máquinas copiadoras. A Prof.ª Cáthia Petroni 305 

respondeu que não haverá aquisição de novos equipamentos para o referido fim. O Prof. 306 

Josué comentou que o referido pedido deverá ser apreciado na próxima reunião de 307 

Congregação, com toda a documentação necessária.  3) O Prof. Josué informou a lista dos 308 

candidatos deferidos referente ao processo eleitoral da Comissão Própria de Avaliação (CPA) 309 

da FATEC-SP, sendo, os discentes Elaine de Carvalho Franca, Artur Ribeiro Contrucci, 310 

Gabriel Urias Santos Correa e os suplentes Lais Evangelista Targino de Sales, Esdras 311 

Brunassi Vieira, Evandro Reis de Souza Santos; os Auxiliares de Docente Paulo Maciel da 312 

Silva Aragão, Elias Jose dos Santos Junior, e os suplentes, Marco Aurélio Augusto, Gustavo 313 

Roncari da Silva; os Professores Esp. José Eduardo Radaelli, Prof.ª Me. Maria do Carmo 314 

Ferreira Lima e os suplentes, Prof.ª Esp. Regina Helena Pacca Guimarães Costa e Esp. 315 

Waldyr Veg. 4) O Prof. Paulo Brazão, na qualidade de Presidente da Câmara de Ensino, 316 

Pesquisa e Extensão (CEPE) da FATEC-SP, apresentou aos membros da Congregação a 317 

proposta de programação para a 12a Semana de Planejamento e Aperfeiçoamento 318 

Pedagógico (SPAP), a qual será realizada de 01 à 07 de fevereiro de 2023 e terá como tema 319 

Gestão da Diversidade na sala de aula – Fatores Psicossociais da Aprendizagem. Após a 320 

exposição das atividades programadas, os membros da Congregação apontaram algumas 321 

sugestões a serem analisadas pela CEPE. O Prof. Paulo Brazão agradeceu a atenção e as 322 

sugestões, se comprometendo a enviar aos Chefes de Departamento a programação da 12ª 323 

SPAP com as modificações sugeridas. JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA: Não houve.  324 

Nada mais havendo a tratar, eu, Simone Cristina Biglia de Souza, lavrei a presente ATA que 325 

vai por mim assinada e pelos presentes. São Paulo, 22 de dezembro de 2022.  326 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  327 

Me. Josué Souza de Góis 328 

Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 329 

Me. Hamilton Martins Viana 330 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 331 

Sr.ª Márcia Fiorito Napolitano 332 

Me. Thaís Aparecida Kabuchi 333 

Me. Damião de Oliveira Fiuza 334 

Me. Silvestre da Silva Neto 335 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 336 

Materiais e Instalações Elétricas: 337 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni 338 

Chefe do Departamento de Soldagem: Curso Superior de Tecnologia em Soldagem: 339 

Esp. Félix de Camargo Ferreira Junior 340 

Chefe do Departamento de Transportes e Obras de Terra: Curso Superior de 341 

Tecnologia em Movimento de Terra e Pavimentação 342 

Esp. Leila Meneghetti 343 
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Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo 344 

Me. Douglas Alexandre Dias 345 

Chefe do Departamento de Edifícios: Curso Superior de Tecnologia em Edifícios  346 

Me. Paulo Hidemitsu Ishikawa 347 

Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento: Curso Superior de Tecnologia 348 

em Hidráulica e Saneamento Ambiental: 349 

Prof. Esp. Luiz Antonio de Almeida  350 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em Análise 351 

e Desenvolvimento de Sistemas 352 

Esp. Antonio Carlos Grecco 353 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 354 

Mecânica de Precisão: 355 

Me. Douglas Fellipe Therezani 356 

Chefe do Departamento de Mecânica: Curso Superior de Tecnologia em Mecânica 357 

Projetos e Processos de Produção: 358 

Dr. Marcelo Neublum Capuano 359 

Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento: Curso Superior de Tecnologia 360 

em Hidráulica e Saneamento Ambiental: 361 

Chefe do Departamento de Automação de Escritórios e Secretariado e Turismo: 362 

Me. Maria Elisabeth Vitulli 363 

Chefe do Departamento de Sistemas Eletrônicos: Curso Superior de Tecnologia em 364 

Microeletrônica e Eletrônica Industrial.  365 

Prof. Dr. Victor Sonnenberg 366 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 367 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 368 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 369 

Me. Elizabeth Neves Cardoso 370 

Esp. Bernadete Aparecida da Silva Gomes 371 

Dr. Francisco Tadeu Degasperi 372 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 373 

Me. João Carlos Botelho Carrero 374 

Me. Romildo de Campos Paradelo Junior 375 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 376 

Esp. Andrea Chernichenco 377 

Me. Fernando Santos de Oliveira 378 

Convidados 379 

Sra. Márcia Sumiko Ito 380 

Prof. Daniel Cirillo Marques 381 

Secretária da Congregação: 382 

Simone Cristina Biglia de Souza 383 


